



とよおか

第30号

平成18年2月15日

議会だより

発行／豊丘村議会 編集／議会だより編集委員会 印刷／ユニプリント株



12月定例会



平成18年1月3日…成人式

12月定例会のようす、請願・陳情	2～3
決算特別委員会の質疑から、議会活動報告	4～5
一般質問のようす、追跡	6～7
一般質問のようす	8～11
委員会だより、視察報告	12～13
「私の一言」、私がんばっています、編集後記	14



この議会だよりは、再生紙シユールコートを使用しています



建設が進む原・木門研修センター

12月定例会のようす

**原・木門研修センター助成金 2千9523千円
自動車積載ポンプ3台、軽便1台 1千9964千円
一般会計1億3千774千円を追加**

◆一般会計

補正予算

平成十七年第四回定例会が十二月六日から二十六日までの会期で、条例一件、条例改正二件、平成十七年度一般会計補正予算他、特別会計補正予算五件、平成十六年度豊丘中学校本校舎改築工事変更申請負契約の締結、林原、木門コミュニティーセンター敷地賃貸契約の締結、七件の陳情、請願を審査し可決しました。

平成十七年度一般会計補正予算是、既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ一億三千七十四万四千円を追加し、歳入歳出それぞれ三十二億一千七百三十万円としました。以下主なものについては次の通りです。

総務費の中で企画費の広告料七十五万円は、北部五町村のふる里振興局で、タウン情報誌に観光情報の広告を載せようとするものです。北部五町村が十五万円ずつ均等に負担するものであります。豊丘村が窓口のため五町村分七十十五万円を計上しました。

負担補助金及び交付金としてコミュニティー事業助成金二千九百五十二万三千円は、原、木門研修センター建設にともなう助成金で、一平方メートル当たり十四万円の七十%を助成するものです。

衛生費の中で清掃費の需用費百五万三千円は、昨今の石油価格の高騰によりゴミ袋のビニール袋が十五%もアップする事に 対応するため買い置きするものであります。

土木費の中で道路新設改良費関係は、黒谷線改良事業関連のもので調査委託料百三十万円は

老人福祉費の繰出金七十九万五千円は、老人保健医療特別会計繰出金六十五万五千円と介護算は、既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ一億三千七十四万四千円を追加し、歳入歳出それぞれ三十二億一千七百三十万円としました。以下主なものについては次の通りです。

児童福祉総務費の報酬四十三万円は、子育支援で専門員が午後三時までの勤務時間を午後五時まで延長するための費用です。

保育所費の百九十三万八千円の減額は、賄材料費で野菜等が低価格で購入できたため百万円。遊具設置工事請負費三十二万二千円。交通不便地通園特別助成金（長沢分）五万四千円のそれぞれ減額です。

路盤調査の委託料です。工事請負費の千三百七十万円は、中部会所の解体費八十五万円と土地造成費の千二百三十五万円ですが、公有財産購入費で四百五十万円、補償金で九百五十万円の減額があり、実質百万円の増額補正となつたものです。

消防費の中で非常備消防費の備品購入費一千九百四十二万五千円は、第一、第一、第三分団の自動車積載ポンプと第五軽便ポンプ（佐原）の更新をするもので、補助対象が一千五百万円以上との条件もあり、この際四台のポンプを二分の一の補助を受けて更新を行うものです。

教育費の中で南小学校費百十五万円は、水道料九十萬円の増額、これはプレールの水を自家水源から、上水道に切替えたため。二十五万円は体育館のバスケット施設の改修費用です。

手数料の百万円は北校舎の耐震検査を実施するもので、設計委託料で計上してあつたものを振替で対応するものです。

中学校費の工事請負費百十五万円は、仮設校舎付近の敷地の撤去に四十五万円。水道の漏水工事に七十万円。備品購入費の四百五十万五千円は、自動体外式除細動器（AED）と校用備品購入費となつております。

八万五千円は、工事請負費として二十八万円、村営弓道場の建物改修費で、備品購入費の三十万五千円は自動体外式除細動器（AED）の購入費で村民体育館に常備するとのことです。

予備費は六千六百八十六万五千円を追加補正するものです。

保健体育費の体育施設費五十一万五千円は、工事請負費として二十八万円、村営弓道場の建物改修費で、備品購入費の三十万五千円は自動体外式除細動器（AED）の購入費で村民体育館に常備するとのことです。

◆ 介護保険特別会計

既定の歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ五億八千六百三十万円とするもので、インターネット使用料不足額二万円と、高額介護サービス給付費負担金九十八万円を補正するものです。

◆ 簡易水道特別会計

既定の歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ二億一千七百九十万円とするもので、委託料五百萬円と予備費四百二十五万八千円を減額して、工事請負費八百九十九万円と消費税不足分二十六万八千円を追加するものです。

◆ 下水道事業特別会計

既定の歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ四億二千万円とするもので、予備費を四万三千円減額して消費税の不足分を同額補助するものです。

◆ 国民健康保険特別会計

特別会計

◆ 国民健康保険特別会計

既定の歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ四億八千六百九十六万六千円とするものです。これは退職被保険者高額医療費を四十万円減額して退職被保険者療養費に同額を振替するものです。



中部会所

陳情・請願

- 出資法の上限金利の引き上げ等「出資の受入れ、預り金及び金利等の取締りに関する法律」及び「貸金業の規制等に関する法律」の改正を求める請願。—採択
- 憲法9条を守る事を求める意見書提出に関する請願—採択
- 児童扶養手当の減額取り止めなどに関する陳情—採択
- 看護職員の大幅増員を求める陳情—採択
- 患者、国民負担増の中止と「保険で安心してかかる医療」を求める陳情—採択
- 個人所得課税における各種控除の安易な縮小を行わないことを求める意見書の採択についての陳情—採択
- 「高校改革プランの実施計画を先延ばしし、県民合意の高校改革をすすめることを求める意見書」採択を求める陳情—採択

と大規模改修を

予算特別委員会において、平成十七年度補正予算について質疑応答を行つた。主な内容は次の通りである。

国の補助金を利用し 消防関係の自動車を 購入

片桐(秀)議員 消防費の備品購入で、自動ポンプ積載車三台と佐原の軽便ポンプ一台という事だが、事業費が千五百万円以上でないと、二分の一の補助金がつかないという事なのか。

前沢議員 更新は計画的に行つてきていると思うが、どれも二十年以上たつているのか。

助役 事業費が千五百万円以上でないとつかない。

自動車関係 第一分団が十五年、第二が二十年、第三が十四年佐原が十五年という事である。

村長 二年程申請をしていた。今年内示をくれたのでこの機会に是非行いたい。

ふるさと振興局で 北部五町村アピールに 広告十万部を発行

唐澤議員 広告料について北部五町村で行うという事だが、豊丘村はどのようなものをするの

か。具体的な内容の説明をお願いしたい。

助役 まだ豊丘村の場所の選定はしていない。五町村で七十五万円をかけて行う。各町村よつて宣伝効果の高いものについて行うと思う。南信地区では、はじめてだが、北信では何回も行い、かなりの効果が出ているようだ。

唐澤議員 豊丘村のスペースはどの程度あるのか。実際に豊丘でその任に当る部署はどこか。

前沢議員 発行部数はどの位か。

伊藤課長 構成、内容については未定。関わる部署は企画「だいち」も加わる。

発行部数は十万部で中京関西が主体になる。

石油価格 値上がりで
ゴミ袋にも影響が

北澤議員 ゴミ袋は石油製品が値上りするという事で一年分を先買入するということか。

森田課長 一年分購入したいが購入する事にした。かさばる

ためこれ以上、ストックできないう事である。

下平(喜)議員 実際の原価はどうなるのか。

下平(豊)議員 全体では十五%

位アップするようだ。出来れば大小の袋とも確保したいが保管

場所の関係で大きい袋の方を先

行取得をしておくという事だ。

北澤議員 今の価格で売るのか。

森田課長 十月頃までは値上げせずにいけると思うが様子を見ながら対応していきた。

川野議員 水源の問題で県の補助をもらい試掘を行つているが硝酸、亜硝酸窒素の値が低い所はあるのか。

森田課長 五本試掘し、河野の一貫道路、役場裏駐車場、小木曾建設駐車場の三本がクリアしている。今年は二本、本掘削をしたい。できれば来年小園へ戸を掘り伴野へもつて行きたい。

川野議員 本掘削で水質も良く水量も充分である事が分かるか。

森田課長 試掘の段階で間違いないとお墨付きは頂いている。

●議会活動報告●

◎十月

三日 県町村議長会役員会
(議長)

六日 郡町村議会議長会総会
(議長)

十四日 一月会
十七日 議会内視察
議会だより編集委員会

十九日 県町村議会議長会定期
総会(議長)

二十日 議会だより編集委員会
議員総会

二十一日 北部ブロック町村議会
議員総会

二十四日 広域連合議会運営
委員会(議長)

二十七日 中学校建設委員会
会定例会(議長)

二十八日 中学校模擬議会
飯田竜水園連絡協議会

三十一日 定例全員協議会
委員会(議長)

試掘をした箇所の
水質は?水量は?

◎十一月

一日 議会だより編集委員会
二日 広域連合議会運営
委員会(議長)

四～五日 飯田竜水園連絡協議会
三遠南信サミット
(議長)

十二～十三日 とよおかまつり
十四日 地方分権改革
総決起大会(議長)

十五～十六日 県町村議長会
議員定数研究委員会
役員行政調査(議長)

しつもん

質問 平成十七年度予算で村税が、約五億三千万円、人件費は職員、議員、各種委員を含めて約六億三千万円、人件費をいかに削減するか、特殊勤務手当は伝染病作業手当の勤務手当は伝染病作業手当のみ全町村存続しているが他の手当は廃止している町村が多い。村としてどう考えるか。

村長 特殊勤務手当の税務手当は、月五千円、水道現場手当月五千円、伝染病作業手当一日二百円、マイクロバス運転手当二百円より、主任保育士手当月二千円などですが、今後検討してまいります。

質問 民間委託による人件費削減の見地から、積極的に進めが必要があると思いますが、村長はどう考えるか。

村長 議論し理解を得ながら良い方向が出れば、自信をもつて進めたい。

民間委託の計画検討の中のものは、学校給食共同調理場の運営、保育所の運営、有線テレビの運営、図書館の運営、だいたいの運営、府内の一般事務、公共施設の管理（指定管理者制度）等を共同事業、民間委託、



豊かな豊丘村をめざして

質問 人事費が村税より約一億円超
答 定員管理と事業の合理化を

菅沼明人

NPO法人など、委託可能な所から着手したい。

質問 最後に定員管理の数値目標と、目標年度について村

嘱託職員含めて九十六人、目
村長 平成十七年四月一日付、
嘱託職員含めて九十六人、目

一日、八十八名、
民間委託が実施されれば目標数値は減少する。

うなっているか追跡をして見ました。
天竜川架橋は竜東一貫道路の先線として、山吹の国道一五三号線に結びつけようとするもので、竜東一貫道路は昭和六十二年に着手し、平成十五年まで十八年間の歳月をかけ総事業費五十五億円の内、地元負担は十九億円の投資を行い喬木村伊久間から豊丘村河野北小学校下まで完了することが出来ました。この道路をより有効活用するため、天竜川架橋建設期成同盟会が発足し、以来、県土木部、天竜川上流工事事務所・県知事への要望、提言の運動をつづけています。

今回も去る十二月五日、高森町・豊丘村・喬木村の理事者、議長、河野・山吹両区長と各町村建設課長の計十二名が出県し土木部に要請を致しました。

下伊那北部地域の産業、経済及び文化の振興、活性化には、

追跡!

河野-山吹間の天竜川架橋は

て生かして行くには、河野・山吹地区との間の県道付け替え、天竜川架橋が最も効果的として要請を行いました。

●県土木部としての付け替えには手続き上に複

いっぽん

質 障害者自立支援法の村の対応は
答 六月補正予算で

片桐秀人



質問 介護給付には二次判定を必要としているが、どう行うか。
福澤課長 現在広域連合で共同設置の方向で検討中である。

質問 二次判定の審査会の委員について、介護保険と異なり、当事者や当事者団体の代表を加える必要があると考えるが。

福澤課長 公平性中立性と言ふ観点でどうかと個人的には考える。

質問 反社会的な売春とか窃盗、厚労省は義務的な事業と言つ考へる。

お金の使い過ぎなどの場合は、親や関係団体の意見も必要で、医者や公平性だけの観点だけではないよう要望をしておきたい。

福澤課長 何らかの形で取り組む必要があると考えているが、今の職員体制では厳しい点がある。

福澤課長 委託と言う方法もある。

などと説明がされた上で、村が「ふる里農道」等の国・県の助成を受けて単独で実施して行くのが良いかについて、県が支援をして行くにはどの方法が良いか、必要な調査に入していくとの解答をいただきました。

質問 振興計画で、高齢者も障害者も地域の中で当り前の生活ができるようになるとされている。私もそう考えている。

質問 この法律の周知方法は。福澤課長 広報、有線等の媒体で。

質問 自立支援法が先の国会で成立し、四月及び十月から施行されるが、村の対応について伺いたい。先ず村長は、施設福祉か地域福祉かについて認識を。

村長

振興計画で、高齢者も障害者も地域の中で当り前の生活ができるようになるとされて

政治家の寄付は禁止。 有権者が求めることも禁止。

政治家が選挙区内の人に、
お金や物を贈ることは、法律で禁止されています。
違反すると、処罰されます。
また、有権者が寄付を求めることが禁止されています。

寄付禁止のルールを守って、
明るい選挙を実現しましょう。

● 雑な問題がある。
● 県の管理する道路としての取り組みについて調査する必要がある。
● 万年橋の交通量等、現状の取り組みを行う。
尚、去る十二月十五日来村された田中知事にも要請を行い知事も架橋の必要性については理解をされていました。

質 「村づくり」今後の取り組みは

答 アンケートを実施する

質問 地域自治組織に未加入の世帯が相当あるかと思うが、災害や有事の際の助け合い、安否の確認等に不安がつる。不公平感も存在してはまずい。今後の方向づけはどの様に考えているか。

村長 村としては転入の際、役場の窓口で必ず自治組織の説明をし隣組への加入をお願いしている。隣組に加入しない世帯は、月二回の文書の配布を直接その世帯に配達している。不公平感はあると感じている。今後は未加入世帯への加入の依頼とアンケート調査を実施していきたい。この問題についての住民との対話については、要請があればこへでも出向いていきたい。

不登校の子どもたちへの対応はどうしているか

質問 学校を休みがちな子どもたちに対する実際どの様に学校は対応しているのか。

教育長 不登校の原因については、いろんな要因がある。学校としての対応は、生活指導の先生、校長等が中心とな



北保育所の子どもみこし 元気に出来たかな

質問 つて心配の子どもに対してもう対応するかという声がけを学校でやっている。心の相談室での対応はもとより、先生方が家庭訪問したち、家庭学習の面倒を見たりしている。

村長 保育所、小学校から家

つて心配の子どもに対してもう対応するかという声がけを学校でやっている。心の相談室での対応はもとより、先生方が家庭訪問したち、家庭学習の面倒を見たりしている。

川野孝子 庭との相談も大切。教育委員会とのつながりも考えていきたい。

質問 新聞紙上などに児童の体格は向上しているが、体力が伴つて向上していくこと

教育長 全国平均に比較してどうような状態になつてているか。

教育長 体格についてはほぼ県平均全国平均だ。運動能力についても毎年統計上やつてている。小学校も中学校も、いずれも許容範囲といふふうに申し上げたら適切かと思う。

質問 不登校の現状と予防対策

教育長 不登校の原因については、いろんな要因がある。学校としての対応は、生活指導の先生、校長等が中心とな

質問 新聞紙上などに児童の体格は向上しているが、体力が伴つて向上していくこと

教育長 全国平均に比較してどうような状態になつてているか。

教育長 体格についてはほぼ県平均全国平均だ。運動能力についても毎年統計上やつてている。小学校も中学校も、いずれも許容範囲といふふうに申し上げたら適切かと思う。

質問 いじめと体罰の実態は、いじめや不登校が大きな理由とされています。起因として子供が自殺をするなどの新聞報道がありますが、本村の中学校、小学校においてはいじめとか校内暴力はないか。その実態をお伺いします。

教育長 体罰については全く報告を受けていない。それか

質 児童生徒の体力向上について

答 県平均である



北小おはやし子ども会の熱演(とよおかまつり)

質問 新聞紙上などに児童の体格は向上しているが、体力が伴つて向上していくこと

教育長 全国平均に比較してどうような状態になつてているか。

教育長 体格についてはほぼ県平均全国平均だ。運動能力についても毎年統計上やつてている。小学校も中学校も、いずれも許容範囲といふふうに申し上げたら適切かと思う。

質問 いじめと体罰の実態は、いじめや不登校が大きな理由とされています。起因として子供が自殺をするなどの新聞報道がありますが、本村の中学校、小学校においてはいじめとか校内暴力はないか。その実態をお伺いします。

教育長 体罰については全く報告を受けていない。それか

質問 新聞紙上などに児童の体格は向上しているが、体力が伴つて向上していくこと

教育長 全国平均に比較してどうような状態になつてているか。

教育長 体格についてはほぼ県平均全国平均だ。運動能力についても毎年統計上やつてている。小学校も中学校も、いずれも許容範囲といふふうに申し上げたら適切かと思う。

質問 いじめと体罰の実態は、いじめや不登校が大きな理由とされています。起因として子供が自殺をするなどの新聞報道がありますが、本村の中学校、小学校においてはいじめとか校内暴力はないか。その実態をお伺いします。

教育長 体罰については全く報告を受けていない。それか

川野孝子 庭との相談も大切。教育委員会とのつながりも考えていきたい。

質問 新聞紙上などに児童の体格は向上しているが、体力が伴つて向上していくこと

教育長 全国平均に比較してどうような状態になつてているか。

教育長 体格についてはほぼ県平均全国平均だ。運動能力についても毎年統計上やつてている。小学校も中学校も、いずれも許容範囲といふふうに申し上げたら適切かと思う。

質問 いじめと体罰の実態は、いじめや不登校が大きな理由とされています。起因として子供が自殺をするなどの新聞報道がありますが、本村の中学校、小学校においてはいじめとか校内暴力はないか。その実態をお伺いします。

教育長 体罰については全く報告を受けていない。それか

質問 新聞紙上などに児童の体格は向上しているが、体力が伴つて向上していくこと

教育長 全国平均に比較してどうような状態になつてているか。

教育長 体格についてはほぼ県平均全国平均だ。運動能力についても毎年統計上やつてている。小学校も中学校も、いずれも許容範囲といふふうに申し上げたら適切かと思う。

質問 いじめと体罰の実態は、いじめや不登校が大きな理由とされています。起因として子供が自殺をするなどの新聞報道がありますが、本村の中学校、小学校においてはいじめとか校内暴力はないか。その実態をお伺いします。

教育長 体罰については全く報告を受けていない。それか



お母さんと楽しくダンスを

質問 評価の基

評価の基

る必要を感じる。
府内での評価の
違いは議論なし
て評価委員会に
提出しているが、
検討を要すると
思う。

村長 改善は
行つていく。
貴重な提言と
して受け止め
たい。

と言う村民参加型の方法を村民にお願いしなくては行

を得ることは出来ないと考える。給食業務と言う現業部門を例にあげると、それに関わる人件費総額が喬木村二千百六十

している。村長の残りの任期中に聖域のない庁内改革を始めるべきだ。

村長 村としては正規職員として採用しているのだから、ただ改革、合理化と言う最近の世相、殺伐としたことばかりではなく、職場環境を整えて行く事が、基本的に大切と考えている。

質 行政評価は住民の満足度を視
答 制度の見なおし改善を行う

質問 一昨年行つた一般質問の答弁に基づき、速やかに行政評価制度を発足させ、かつ生民代表による再評価の土台

これ 자체が目的化している感もある。評価結果をどのように活かしているか。

満足度を中心
に据えるべき

丸岡茂

質 役場庁内改革の進行状況は
答 職場の維持が大切。しかし?

下平喜隆

六万円に対し豊丘村四千五百
十万円となつてゐる。生徒数
が豊丘村の方が一割程多いこ
とを割引いても約二倍の格差
がある。これは生徒一人当た
り年額二万二千円程の差額に
なる。これは正規職員中心で

質 生ゴミ減量にダンボールコンポストを

答 各団体や家庭で研究協力を

片桐眞理子

質問 村では今年度で家庭用生ゴミ処理機の補助制度は、普及が図られたとの事で終了になる。少しでも減量するため、生ゴミを処理分解して肥料に変えるという、ダンボールコンポストのとりくみについてどのように考えるか。

村長 处理方法としては安価で試す価値はあると思うが、村としてとりくむのは難しい。資料はあるので婦人団体などで研究されたり、各家庭で協力をいただきたいと思う。

互の交流の場も確保でき参加意識も高められると思う。これらについての考えを伺いたい。
教育長 予算編成に向けて研究していきたい。
ある。
ある。

学校の運営には様々な規制があるが、現状は常に公表していく姿勢である。協力を願う。



すし巻き完成(とよおかまつり)

質 三位一体改革と豊丘の財政は

答 注意深く観測する

前沢光昭

質問 聖域なき構造改革の美名の名のもと、弱者や地方自治体が追いつめられ、追事と思うが。

村長 私も議員と同感、来年度予算編成でも、地方六団体でも要望書を上げてある。国の大改革にそうところには多く、そわないとところには差をつけている

自治体では財源確保、行政運営に苦慮している。勝ち組、負け組が当たり前の世の中となり、今後消費税増税、老年者控除の廃止など社会保険と医療は自己責任。その一方で一兆円の純利益を上げながら大幅減税の大企業、空前の利益を上げる大銀行などを支える今の政治の現状。

その性質上多岐にわたり、わかりにくいもの。計画はきちんとまとめられているが膨大。まず住民にとってわかりやすくあるべき、担当以外の職員などどうか。被災地での教訓のように初動体制などで充分化したものを、村民の皆さん

直し作業が終了したあとに、計画をもとにその内容を簡素化したものを、村民の皆さんへ小冊子、有線、テレビなど利用して周知をして行

質問 行政や一部の住民の方々が担ってきた村づくりを少しでも住民の人々へ広げるために、一つの提案として村民提案に予算付をするという事で参画意識を高めるとりくみ。

住民参画の意識を高めるために

質問 豊丘村の防災計画について

質問 計画が定められて五年、



中越地震のつめあと